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Amt Torgelow-Ferdinandshof 

 
Bekanntmachung durch Veröffentlichung im Internet unter www.amt-torgelow-ferdinandshof.de am 02.05.2023 

(Link: Bekanntmachungen 2023) 

 

 

 

Niederschrift 

Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Torgelow-Ferdinandshof 
 

Sitzungstermin: Montag, 27.03.2023 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:50 Uhr 

Ort, Raum: Ueckersaal Torgelow, Bahnhofstraße 2, 17358 Torgelow 

 

Anwesend 

 

Vorsitz 

Kerstin Pukallus Vertretung für: Gerd 

Hamm 

  
 

Mitglieder 

Hartmut Altermann  

Gerlinde Foy  

Katja Gottschalk  

Gerhard Konstantin  

Matthias Krins  

Manja Laumann  

Sven Manteuffel  

Petra Mädl  

Jörn Pinger  

Solveig Voltz  

  
 

Ausschussmitglied 

Jörg-Dieter Kerkhoff Vertretung für: 

Patrick Dahlemann 

  
 

Verwaltung 

Marina Gajewi  

Peter Krause  

Christian Mielke  

Kai Mosler  

Cordula Schackert  

Beate Schirrmeister  

  
 

http://www.amt-torgelow-ferdinandshof.de/
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Abwesend 

 

Vorsitz 

Gerd Hamm entschuldigt 

  
 

Mitglieder 

Ulf Wrase unentschuldigt 

  
 

 

 

Gäste: 

Herr Kruse, Vertreter der Presse Haffzeitung 

Herr Gutgesell, Geschäftsführer Stadtwerke Torgelow 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 

1. 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit  

 

 

 

2. 
 

Einwohnerfragestunde 

 

 

 

3. 
 

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Bestätigung der Tagesordnung  

 

 

 

4. 
 

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.12.2022  

 

 

 

5. 
 

Bericht des Amtsvorstehers über die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung des 

Amtsausschusses vom 19.12.2022 gefassten Beschlüsse und über wichtige Angelegenheiten 

des Amtes 

 

 

 

6. 
 

Vorstellung der Stadtwerke Torgelow GmbH und Möglichkeiten der Zusammenarbeit mit 

den Gemeinden 

zu Gast: Herr Gutgesell - Geschäftsführer Stadtwerke Torgelow  

 

 

 

7. 01-30-001-2023 

Wahl des Gemeindewahlleiters  

 

 

 

8. 
 

Vorstellung der Homepage des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Herr Mielke  

 

 

 

9. 
 

Anfragen der Amtsausschussmitglieder  

 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

10. 
 

Informationen und Mitteilungen  

 

 

 

11. 
 

Anfragen der Amtsausschussmitglieder  

 

 

 

12. 
 

Schließung der Sitzung  
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Protokoll 
 

Öffentlicher Teil 

 

 

1. 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Die 1. Stellvertretende des Amtsvorstehers Frau Pukallus eröffnet die Sitzung und stellt die 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Von 14 Mitgliedern sind 12 anwesend. Die Beschlussfähigkeit 

wird festgestellt. 
 

 

 

 

 

 

2. 
 

Einwohnerfragestunde  

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 

 

 

 

 

 

3. 
 

Beschluss über die Erweiterungs- und Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Bestätigung der Tagesordnung 
 

Es liegen keine Änderungs- und Erweiterungsanträge zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wird 

festgestellt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 

X  12 0 0 X  

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 

 

 

 

 

4. 
 

Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.12.2022  

 
 

Es gibt keine Einwendungen zur Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 19.12.2022. Die 
Sitzungsniederschrift wird gebilligt. 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 

X 12 0 0 0 X  

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 

 

 

 

 

5. 
 

Bericht des Amtsvorstehers über die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung des 

Amtsausschusses vom 19.12.2022 gefassten Beschlüsse und über wichtige 

Angelegenheiten des Amtes 

 

In der Amtsausschusssitzung vom 19.12.2022 wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil 

gefasst. 

 

Frau Pukallus hielt den Bericht des Amtsvorstehers. 
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„Werte Amtsausschussmitglieder, werte Gäste und Vertreter der Verwaltung, 

 

unsere letzte Amtsausschusssitzung ist gut 3 Monate her. Unsere Themen haben sich kaum verändert. 

Corona ist weitestgehend kein zentrales Thema mehr, jedoch gilt es, jetzt die Lehren aus dieser Zeit 

aufzuarbeiten und Vorbereitungen zu treffen, wie zukünftig Irritationen und Fehlentscheidungen 

vermieden werden können. Insbesondere die Kinderbetreuung sowie die Beschulung der Kinder 

müssen auf solche Situationen besser eingestellt sein. Deshalb ist die Digitalisierung massiv 

voranzutreiben. 

Digitalisierung kann auch ein Mittel sein, insbesondere die Auswirkungen des Lehrermangels an 

unseren Schulen zu begegnen. 

Mittlerweile schreitet der Breitbandausbau in unserem Amt voran, dauert insgesamt aber noch zu 

lange und auch die Folgearbeiten an unseren Schulen werden neben erheblichen Investitionen auch 

zeitlich sehr umfänglich sein. 

Die Schulträger brauchen hier mehr Unterstützung des Landes und des Bundes, denn auch das Thema 

Inklusion wird nicht zum Nulltarif zu haben sein. 

Das zweite große Thema ist die Unterbringung von Flüchtlingen in unseren Kommunen. Neben den 

Flüchtlingen aus der Ukraine ist auch der sonstige Flüchtlingsstrom wieder angewachsen. 

Unser Amt hat bisher einen großen Beitrag zur Unterbringung geleistet. Insbesondere die Stadt 

Torgelow und die Gemeinde Ferdinandshof haben im Haupt- und Ehrenamt mehrere hundert 

Flüchtlinge untergebracht und die Betreuung organisiert. Herzlichen Dank an dieser Stelle allen 

Beteiligten. 

Aber es bleibt auch festzustellen, dass auch wir an unsere Kapazitätsgrenzen kommen. Insbesondere 

die soziale Infrastruktur wie Kita und Schule kommen an ihre Grenzen. Die Betreuungszeiten für die 

Flüchtlinge enden viel zu früh, um eine ordentliche und allumfassende Integration zu ermöglichen. 

Auch für die Herrichtung von weiteren Wohnraumangeboten fehlt den Wohnungsunternehmen das 

Geld. Auch bei diesem Thema sind Land und Bund stärker gefragt! 

Am 09.01. und am 01.02.2023 gab es Beratungen des Landkreises mit den Bürgermeistern und 

leitenden Verwaltungsbeamten zu den vorgenannten Themen und zum Thema Energiekrise. Viel 

wurde diskutiert, es blieben jedoch mehr Fragen als Antworten. 

Das Thema Energiekrise oder auch Energiewende wird uns garantiert das ganze Jahr begleiten. Ich 

würde mir wünschen, dass Vorschläge der Ministerien in Bund und Land genauer und realitätsnaher 

erfolgen würden und die angedachten Umsetzungen nicht erst im Nachhinein diskutiert werden. 

Wir als Bürgermeister/innen und die Verwaltung sollten zumindest in die Lage versetzt werden, den 

Bürgern die Verordnungen, Richtlinien und Gesetze erläutern zu können. Oft bekommen wir auf 

unsere Fragen leider auch keine erschöpfenden Antworten. 

Es gab in den zurückliegenden Wochen aber noch weitere Veranstaltungen und Themen, die unser 

Amt berührten. 

 

So wurde am 12.01.2023 für unseren Militärbezirk Herr Militärpfarrer Bernhard Riedel in sein Amt 

eingeführt. Wir beglückwünschen Herrn Pfarrer Riedel zu seiner neuen Aufgabe und hoffen auf eine 

gute Zusammenarbeit. 

 

Am 25.01.2023 erfolgte die Mitgliederversammlung des Wasser- und Bodenverbandes Haffküste. Nach 

Rücktritt des Vorsitzenden Herrn Bröcker-Stellwag wurde Herr Dirk Langner zum Vorsitzenden 

gewählt.  

 

Die Verbandsversammlung des Wasser- und Bodenverbandes Landgraben fand am 16.02.2023 statt.  

Wenige Tage zuvor verstarb plötzlich der Verbandsvorsteher Udo Heinzelmann. Ein Nachfolger ist 

noch nicht gefunden. Die Geschäftsführerin würde gern in einer der nächsten Amtsausschusssitzungen 

zu Themen des Verbandes uns unterrichten. Dies habe ich zugesagt. 

In beiden Veranstaltungen ging es auch um die Erhöhung der Hebesätze auf Grund der gestiegenen 

Energiepreise und der Inflationsrate. 



 
 

 

 Seite: 6/7 
 

Am 06.02.2023 fand die erste Vorstandssitzung des Wasser- und Abwasserverbandes Ueckermünde 

unter dem neuen Vorsitzenden Herrn Werner Hackbarth statt. Thema war hier insbesondere die 

Umsetzung des Haushaltsplanes 2023 und die im Dezember beschlossene Anpassung der Wasser- und 

Abwasserpreise. 

 

Wie bereits im Dezember angekündigt, gibt es weitere Personalveränderungen in der Stadtverwaltung. 

Am 15.02.2023 ist Herr Radsziwill in den Ruhestand verabschiedet worden. 

Gegenwärtig befindet er sich nach einer Operation in der Reha und wird mit dem 31.03.2023 in den 

Ruhestand gehen. 

 

Nachtragshaushaltssatzungen für das Haushaltsjahr 2023 sind für alle Gemeinden außer Altwigshagen 

und Wilhelmsburg aufzustellen. 

Für die Beantragung von Konsolidierungsmitteln des Landes Mecklenburg-Vorpommern für die 

Gemeinden Ferdinandshof, Wilhelmsburg und Altwigshagen ist die weitere Arbeit an den 

Jahresabschlüssen und Haushaltssicherungskonzepten Voraussetzung.“ 

 

Liebe Grüße an die Amtsausschussmitglieder 

Gerd Hamm Amtsvorsteher 

 

 
 

 

 

 

 

6. 
 

Vorstellung der Stadtwerke Torgelow GmbH und Möglichkeiten der Zusammenarbeit 

mit den Gemeinden 

zu Gast: Herr Gutgesell - Geschäftsführer Stadtwerke Torgelow 

 

 

Herr Gutgesell informiert an Hand einer Power-Point-Präsentation über die Entwicklung der 

Stadtwerke Torgelow GmbH. Wenn die Bürgermeister/innen Gesprächsbedarf in Bezug auf die Strom- 

und Gasversorgung, Wärmeversorgung, Photovoltaik-Anlagen, Biogasanlagen und Windkraftanlagen 

haben, steht Herr Gutgesell als Ansprechpartner zur Verfügung. 

Die Power-Point-Präsentation ist im Sitzungsdienst abgelegt. Bei Bedarf kann Einsicht genommen 

werden. 

Frau Pukallus bedankt sich bei Herrn Gutgesell für die Aktivitäten der Stadtwerke Torgelow GmbH.  

 
 

 

 

 

 

7. 01-30-001-2023 

Wahl des Gemeindewahlleiters 
 

 

Frau Pukallus informiert, dass Herr Krause ab dem 01.06.2023 in den Ruhestand geht. 

Die Aufgaben werden durch Herrn Mosler übernommen. Dazu gehört auch das Gebiet der Wahlen.  

Gibt es hierzu Anfragen von den Amtsausschussmitgliedern? Das ist nicht der Fall. 

Es wurde durch Handzeichen offen abgestimmt.  

Beschluss: 

Der Amtsausschuss des Amtes Torgelow-Ferdinandshof wählt in seiner Sitzung am 27.03.2023 Herrn 

Kai Mosler zum Gemeindewahlleiter. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig mehrheitlich Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen laut Vorschlag Abweichend 

X - 12 0 0 X  

Wegen Mitwirkungsverbot ausgeschlossen: 
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8. 
 

Vorstellung der Homepage des Amtes Torgelow-Ferdinandshof - Herr Mielke  

Herr Mielke – Sachbearbeiter Öffentlichkeitsarbeit – informiert mittels Power-Point-Präsentation, 

dass die derzeitige Website des Amtes Torgelow-Ferdinandshof Anfang 2009 online gegangen ist. Die 

Gestaltung einer neuen Website wurde durch das Budget und der Priorisierung anderer Projekte im 

Amt beschränkt. Die neue Amtshomepage wird ähnlich aufgebaut sein, wie die Homepage der Stadt 

Torgelow. Er ist für die Einpflege der Zuarbeiten und die Informationen aus den Gemeinden, in 

Abstimmung mit den Bürgermeistern der Gemeinden sowie mit der Bürgermeisterin der Stadt 

Torgelow verantwortlich. Die Gemeinde Ferdinandshof sowie alle anderen amtsangehörigen 

Gemeinden werden integriert und mit einer Verlinkung auf die eigene Homepage verwiesen. Die 

Fertigstellung ist von der Zuarbeit der Bürgermeister abhängig und wird nach Abstimmung und 

Fertigstellung umgehend online geschaltet.  

Frau Pukallus appelliert hierzu um die Unterstützung durch die Bürgermeister. 

 

 
 

 

 

 

 

 

9. 
 

Anfragen der Amtsausschussmitglieder  

Es gibt keine Anfragen. 
 

Frau Pukallus schließt den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 
 

 

 

 

 

 

Vorsitz:  Schriftführer/in 

 

   

gez. Kerstin Pukallus  gez. Beate Schirrmeister 

 


